

# CEITSAZA Y UCN LANZAN SEGUNDA VERSIÓN DE EXITOSO CURSO ABIERTO EN MANEJO SUSTENTABLE DEL AGUA

STUDIA



## PROBLEMA

Ceitsaza necesita llegar a una audiencia cada vez más amplia para avanzar hacia una gestión sustentable y eficiente del recurso hídrico, impactando en el desarrollo económico de la región de Antofagasta y del país.



## SOLUCIÓN

Con Studia los cursos son 100% virtuales, permitiendo a los estudiantes acceder a los contenidos y seguir el curso cuando quieran, y desde cualquier lugar con acceso a Internet.



## BENEFICIO

Gracias a Studia, Ceitsaza pudo realizar su primer curso en línea en 2017 y obtener una convocatoria de más de 200 alumnos, lo que los motivó a realizar una segunda versión este año.

El Centro de Investigación Tecnológica del Agua en el Desierto, CEITSAZA, es un centro dedicado a la investigación y desarrollo tecnológico para la gestión sustentable y eficiente del recurso hídrico, principalmente en zonas áridas, de manera amigable con el medioambiente.

Creado por la Universidad Católica del Norte y financiado por InnovaChile de Corfo, el centro desarrolla proyectos de I+D y ofrece servicios de asesoría tecnológica y formación continua. Es por ello que contar con una herramienta que les permita ampliar el número de alumnos de sus cursos es fundamental, para cumplir con su misión y lograr posicionarse a nivel nacional e internacional. Y la solución elegida para ello fue Studia, la plataforma digital de REUNA para cursos abiertos y masivos en línea (más conocidos como MOOC, por su sigla en inglés).

En agosto de 2017, ofrecieron su primer curso “Tecnologías de Desalación por Membranas”, desarrollado en conjunto con la industria para responder a los problemas de recursos hídricos y de calidad del agua, en la macro zona norte y en Chile en general. Como explica Loreto Araya, Ingeniera de Proyectos de Ceitsaza, **“esta actividad académica fue abierta para todo público, con énfasis en estudiantes, profesionales y técnicos con conocimientos básicos sobre desalación. Como resultado, se inscribieron 207 alumnos, de los cuales 119 terminaron el curso”**.

Respecto al uso de la plataforma, comenta que **“Studia presenta una plataforma amigable e intuitiva de interacción con los contenidos presentados”**, siendo esta la principal ventaja del servicio respecto a otras plataformas de MOOC, tanto para la institución que dicta el curso como para los usuarios finales.

Y como el resultado de esta primera experiencia fue tan positivo, el próximo 29 de octubre de 2018 será lanzada la segunda versión del curso.

Consultada sobre si recomendaría a otros docentes sumarse a esta tendencia global y crear sus cursos en Studia, su respuesta es positiva y destaca que **“Studia no solo es una plataforma de acceso libre a conocimientos teóricos, sino que también permite conocer la experiencia laboral de los participantes de los diferentes cursos”**. Esto, gracias a evaluaciones realizadas por cada módulo y la participación de los estudiantes en el foro habilitado en la misma plataforma para promover la interacción.

Para más información acerca de Studia, ingrese a [www.studia.cl](http://www.studia.cl)

Revise el video de presentación del curso, en [www.studia.cl/courses/cursoceitsaza2](http://www.studia.cl/courses/cursoceitsaza2)